



PRÉPARER LE RÉTABLISSEMENT : ATELIER PRATIQUE

13 octobre / 9 h 15

Le rétablissement représente une dimension complexe de la sécurité civile. Ses objectifs sont multiples : rétablir le fonctionnement de la société; répondre aux besoins à court et long termes des sinistrés; gérer les conséquences de la crise dans les sphères environnementale, sociale et économique; reconstruire de manière résiliente; intégrer le sinistre dans la mémoire collective, etc.

Face à ce défi, la planification du rétablissement est une bonne pratique encouragée. Il s'agit d'ailleurs de l'objectif 5.3 de la Politique de sécurité civile du Québec. Toutefois, peu d'organisations planifient le rétablissement, d'autres objectifs étant considérés comme plus urgents.

Cet atelier vise à réfléchir collectivement à la planification du rétablissement postsinistre. Regroupés en table de 5 à 7 personnes, les participants définiront les bases d'un plan de rétablissement à partir de deux scénarios : le rétablissement à la suite d'une canicule de 15 jours et le rétablissement à la suite d'une pénurie d'eau potable.

Les participants répondront à deux questions : 1) quels sont les enjeux postsinistres à gérer pour se rétablir à court et à moyen termes à la suite d'un tel événement et 2) quelles actions devrions-nous mettre en place dès maintenant pour mieux gérer le rétablissement?

Après une période de réflexion en équipe, une séance de mise en commun sera réalisée pour discuter des propositions et les améliorer. Les idées générées par les praticiens seront collectées par des chercheurs en gestion de crise, colligées dans un rapport et partagées à l'ensemble de la communauté de sécurité civile du Québec.

ASCQ
ASSOCIATION DE SÉCURITÉ CIVILE DU QUÉBEC

CR2IM
CONSEIL pour la RÉDUCTION
des ACCIDENTS INDUSTRIELS MAJEURS

RECO
Québec
affilié à CRIS

CONFÉRENCIÈRE

Mylène Gauthier – Ville de Québec

Mylène Gauthier est directrice du Bureau de la sécurité civile de la Ville de Québec depuis 2020. Elle contribue activement depuis plus de 30 ans au développement de l'organisation municipale dans différents domaines. Elle a été notamment responsable de grands projets de réorganisation et de développement d'infrastructures. Elle est membre et administratrice de l'Association en sécurité civile du Québec depuis janvier 2021.

POUR PLUS D'INFORMATION

[Colloque sur la sécurité civile | Gouvernement du Québec \(quebec.ca\)](#)